

学園通信

練馬区立大泉学園中学校 校長 杉田 正穂 令和3年5月12日発行 03-3925-4492

「主体的な学習」

校長 杉田 正穂



新年度がスタートして 1 ヶ月半が経ち、初夏の日差しを浴びて木々の緑が色濃くなってきました。連休明けで心配していましたが、授業観察をしながら生徒の様子を観ていると、どのクラスもどの生徒も一生懸命に授業に取り組む姿を見ることができて、うれしく思っています。この調子で明日からの1学期中間考査も集中して臨んでください。悔いの残らないように頑張りましょう。

さて、保護者会でもお話ししましたが、4月より学習指導要領が変わりました。 どのような力(資質・能力)をつけるか、そのために「どのように学ぶか」「何を学 ぶか」「何ができるようになるのか」を視点にした教育へ変わります。今までのよ うに「何を知っているか」だけではなく、自分で考え、判断する力が深い知識と して身に付いていけるように指導します。そうした資質・能力を身に付けさせる

ためには、主体的で対話的で深い学びを取り入れた授業や自ら考え、他者の意見を取り入れ判断していく時間を 設けた授業を展開していきます。したがって、従来の教師からの一方通行の授業から生徒が主体となって参加す る授業に変わりました。

授業が変わりますので評価評定も変わります。これまでの評価は4つ(国語科は5つ)の観点でしたが、全教科 3 観点(知識・技能 思考・判断・表現 主体的に学習に取り組む態度)になります。観点別評価は ABC の 3 段階、評定は5,4,3,2,1の5 段階のままで変わりません。

評価の観点の一つに「主体的に学習に取り組む態度」がありますが、これは日頃の学習に取り組む姿勢が評価されます。主体的に粘り強く取り組み、自ら学習の進め方を工夫し、調整していくことができる力を身に付けることが大事です。



学校ではタブレット PC を活用し、主体的に学習できるように授業を進めています。また、授業だけでなく、一人一人の生徒に貸与しているタブレット PC を活用してこれまで以上に自宅での学習に取り組んでほしいと思います。 e ライブラリは、授業で学習したところを自宅で振り返ることができる学習支援サービスです。すでに活用している生徒もいて「もっと問題がほしい」という意見も出ています。このように自分の学習スタイルを工夫して理解を深めていけば勉強が楽しいものとなっていくでしょう。



新しい教科書はデジタル化が進み、QR コードがついています。これを読み取ることで、様々な動画や資料を見ることができるようになっています。例えば、数学では立体図形が動くので多面的に学習したり、英語では英文を英語で読み上げてくれるので発音の練習ができたり、理科では実験の動画や星の観察などが自宅で見ることができます。 学校での学習、自宅での学習ともに意欲をもって積極的に取り組み、これまで以上に深い学びに結びつけていくようにしてください。

~4月の行事より~

始業式

4月6日(火) 令和3年度がスタートしました。コロナ対策のため校庭での始業式となり、新しい始まりがより新鮮に感じられたことと思います。校長先生と副校長先生は新しく赴任された方でしたが、

教職員は二見先生が任期満了で去られたのみでほとんど入れ替わりがありませんでした。今年度も一丸となってがんばっていきます。

入学式

4月7日(水) 175名の新入生が学園中に入学しました。天 気もよく、コロナ対策のため校庭で撮影した記念写真も皆素敵

な笑顔でした。入学からひと月経ってもまだ幼さが残る1年生ですが、あいさつが元 気よく、どんどん学園中の生徒らしくなってきています。



対面式

4月8日(木) コロナ対策のため、代表生徒のみと1年生の対面式となりました。上級生が体育館にて学校生活のことや各種委員会のことを説明してくれました。そして、この様子はZoom中継にて

各教室でも配信されました。

部活動紹介

4月9日(金) 中学校に入学して楽しみにしていることの1 つに部活動があげられます。学園中の部活動について、上級

生が魅力たっぷりに説明してくれました。英語部の劇や科学部の実験など、工夫を凝らした 演出に1年生も興味津々でした。また、運動部の練習風景のデモンストレーションは迫力満 点でした。



情報モラル講習会・セーフティ教室

4月23日(金) 一般社団法人メディアリテラシー協会の寺島絵里花さんを講師に招いて、

オンラインでの講習会が行われました。セーフティ教室としての会でもあったので、インターネットを介した犯罪についても話がありました。賢い使い手になることが大切であるとの話は私たち教員も襟を正す思いがしました。

離任式

4月30日(金) 昨年度で本校を去られた先生方のうち、晴佐久 元校長先生と二見先生、心のふれあい相談員の五十嵐さんが

学園中にいらして、生徒の皆さんに最後の挨拶をされました。60年間ある大泉学園中学校の歴史の1ページは、去られた先生方のご活躍で彩られて創られてきたものです。伝統を意識して、令和3年度の生徒の皆さんも新たな伝統を創っていってくださいね。



学校連絡メールへの登録のお願い

本校では連絡網を作成しておりません。そのため、学校からの連絡は「学校連絡メール」を利用しております。ぜひ登録をお願いいたします。登録方法については保護者会で文書を配付いたしました。もしお手元に無いようでしたら、お子様を通じて担任までお知らせください。学校番号を記載した用紙を再度お渡しいたします。ご協力、よろしくお願いいたします。

◇今後の主な予定◇

| 5月13日(木)、14日(金)中間考査 | 5月19日(水) 区中研のため午前授業 |
|-----------------------------|------------------------------|
| 5月24日(月)より教育実習始 6月11日(金)まで | 5月27日(木) 全国学力·学習状況調査(3年生)国·数 |
| 5月29日(土) 運動会(予定) 予備日6月1日(火) | 6月 5日(土) 学校公開日 新体力テスト |